

---

## Jahresbericht 2024

### Erläuterungen SG 41, Städtepartnerschaften und Veranstaltungen

#### - Städtepartnerschaften –

##### Seit 45 Jahren gelebte Partnerschaft

Zum 45-jährigen Bestehen des Förderkreises Städtepartnerschaft lud die Stadt Mindelheim gemeinsam mit dem Verein Förderkreis Städtepartnerschaft zum Jubiläumswochenende ein. Delegationen aus Schwaz, Tramin, East Grinstead, Sant Feliu de Guíxols und Bourg-de-Péage nahmen an einem abwechslungsreichen Programm teil. Der Freitag begann mit einem Empfang und Imbiss bei der Feuerwehr. Am Samstag folgten eine Oldtimerfahrt, eine Besichtigung der Mindelburg und der Lindenbrauerei, organisiert vom Team des Förderkreises, dem Vorsitzenden Florian Kastenmeier und Alexandra König von der Stadt Mindelheim. Der Höhepunkt war der Bayerische Abend im Forum, bei dem die Stadtkapelle und die „Sauerkraut Blos Band“ aus East Grinstead auftraten. Traditionelle Tänze der Mindeltaler und Ehrensalven der Nassenbeurer Böllerschützen rundeten das Fest ab. Am Sonntag verabschiedeten sich die Gäste mit einem gemeinsamen Frühstück, bevor sie die Heimreise antraten.



**Ideenwettbewerb** - im Frühjahr riefen die Stadt Mindelheim und der Förderkreis Städtepartnerschaft die Schulen in Mindelheim zu einem Ideenwettbewerb zu den Partnerstädten auf. Daran haben sich die Maria-Ward-Realschule, die Mittelschule und das Gymnasium des Maristenkollegs mit drei ganz unterschiedlichen Werken beteiligt: Ein Puzzle auf Tonpapier, ein Bild im Rahmen und ein Kunstwerk auf einer Art Teppich mit Pins. Die Preisverleihung fand im Rahmen der Feierlichkeiten zum 45. Jubiläum des Förderkreises Städtepartnerschaft beim offiziellen Empfang am 18. Oktober im Feuerwehrhaus in Mindelheim statt. Die Maria-Ward-Realschule hat den Wettbewerb für sich entschieden.



## Gelebte Partnerschaft beim Spiel „Jugend ohne Grenzen“ in Bourg-de-Péage

Bei lustigen Spielen wie z. B. Wettrudern, Seilziehen und Parcourslaufen hatten die Jugendlichen die Möglichkeit, sich zu messen und viel Spaß miteinander. Der europäische Gedanke ist allgegenwärtig und das WIR steht im Vordergrund. So waren die Jugendlichen alle zusammen in einer Jugendherberge untergebracht und verbrachten die 4 Tage gemeinsam. Ein Fußballturnier mit international durchgemischten Mannschaften führte schnell dazu, dass sich die Jugendlichen gut verstanden und kennenlernten.



Die Mindelheimer Mannschaft teilt sich mit den Gastgebern den fünften Platz und nimmt tolle Erlebnisse mit nach Hause.

Das olympische Feuer war durch Europa auf dem Weg zu den Olympischen Spielen nach Paris unterwegs. Es war ein unvergessliches Erlebnis für alle Mindelheimer, bei diesem einzigartigen Erlebnis dabei zu sein und das olympische Feuer zu sehen.

## Städtepartnerschaft und Vereine

### Fahrt des TSV Mindelheim, Abt. Fußball nach Tramin

Die Erste und Zweite Mannschaft des TSV Mindelheim war vom 7. bis 10. März im Trainingslager in unserer Partnerstadt Tramin. Am Samstag fand ein Freundschaftsspiel gegen die Zweite Traminer Mannschaft statt, das unentschieden 1:1 ausging. Im Anschluss war geselliges Beisammensein angesagt. Bürgermeister Wolfgang Oberhofer begrüßte die Mindelheimer Mannschaft und freute sich sehr über das Wiedersehen. Ein gelungenes Trainingslager bei Freunden, was auf jeden Fall wiederholt wird.

